

EL AVISADOR NUMANTINO

Se publica los jueves y domingos.

PERIÓDICO POLÍTICO DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS.

Número suelto, 5 céntimos.

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

En esta capital y fuera de ella: Trimestre, 150 pesetas. Semestre 275. Por año, 5. Extranjero, un año, 10. Pago anticipado. Se suscribe en Soria, Collado 54.

DIRECTOR PROPIETARIO

DON VICENTE TEJERO

El precio de los anuncios, remitidos, comunicados y esquelas mortuorias convencional y económico. La correspondencia se dirigirá al Director del periódico, calle del Collado, número 54, Soria.—No se devuelven los originales.

CRÓNICA CIENTÍFICA

(De nuestro servicio especial).

Simplificación del afeitado.—Sin depilatorio.—El mercantilismo.—No perder la guía.—Se afeita a cénitimo y sin barberos.—El lado más bello de la cara.—El que envejece antes.

En una de nuestras pasadas crónicas dimos cuenta de una innovación introducida en los fonógrafos por un profesor español, que reviste los caracteres de un verdadero invento. De otro invento se trata ahora, debido también a un español, médico notabilísimo que ha demostrado su suficiencia alcanzando los primeros puestos de muchas oposiciones. Se trata sencillamente de una revolución en la enojosa tarea de afeitarse que, en lo sucesivo, quedará reducida a su primera parte, es decir a jabonarse el rostro.

Lo primero que nos ha advertido nuestro ilustre compañero y hemos tenido ocasión de probarlo, es que su específico no es ningún depilatorio de los que pomposamente se anuncian en los comercios. Alguno de éstos llega en sus exageraciones a afirmar que bastan dos aplicaciones para quedarse sin pelo ó barba para siempre, risible promesa para quien rudimentariamente conozca la situación del bulbo piloso, sin cuya destrucción es imposible lo que se asegura, puesto que ese resultado solo se puede alcanzar con la electrolisis y no resulta práctico más que para las señoras, ya que en los hombres sería de un aspecto desagradable.

Todos los depilatorios, además, son cáusticos y como tales obran sobre la piel, digan lo que quieran los que los explotan, más atentos al fin utilitario que al fin científico. De aquí que exageren las ventajas, mixtifiquen é inventen otras y se callen con premeditada malicia los inconvenientes.

Esta conducta no sería digna de un hombre de ciencia, y el doctor de quien tratamos (y cuyo nombre no queremos

revelar) se aparta tan severamente de este camino que, lejos de ensalzar su compuesto, empieza por advertir las desventajas que tiene su uso, desventajas puramente de aplicación y que solo se reducen a tener cuidado de su empleo.

Consiste su descubrimiento en un jabón en el que entra la potasa, pero saponificada y por lo tanto inofensiva. Si se quiere se puede cambiar ésta por la sosa, en la misma forma. El que haya de usarlo restregará sobre la pastilla con una brocha, lo mismo que en un jabón usual, para jabonarse la cara y una vez hecho esto se lavará inmediatamente como se lava el que seacaba de afeitarse. En esta operación habrá desaparecido la barba por disolución, pues el compuesto empleado es un disolvente del pelo, inactivo para la piel, en la que no ejerce acción ninguna.

Las únicas precauciones que hay que tomar son las de recojer bien el bigote, patilla, ó cualquier aditamento que use el interesado, para que el jabón no lo moje, pues en este caso nos podríamos hallar con una *guita* ó una *perilla disuelta*.

Como las brochas que actualmente se emplean son de pelo, una brocha serviría para pocos afeitados, y por lo tanto al nuevo jabón debe acompañar un pincel ó brocha de cristal. Sabido es que se hacen pinceles y brochas de esta clase de pelo, tan fino y sutil como las de cerda animal y que tienen además la ventaja de poderlas conservar en una solución de sublimado corrosivo que las haga completamente asépticas.

No es cosa de que nosotros descubramos los componentes del jabón, ni las proporciones en que entran, pero podemos decir que una pastilla que cueste una peseta tendrá suficiente para poderse afeitarse más de cien veces, viniendo á salir por un céntimo la operación de hacerse la barba, sin necesidad de parlantes barberos, de manos frías que molesten la cara, ni de largo tiempo para las operaciones.

De la rapidez y de los buenos resultados de ésta, podemos testificar por haberlo ensayado repetidas veces, sin que se produzcan escoriaciones ni alteración alguna en la piel, teniendo además la ventaja de que la barba tarda más tiempo en salir, porque la acción de este afeitado químico dura más que la del mecánico.

Ya que de una operación de la cara hablamos, se nos viene á los puntos de la pluma la cuestión hace tiempo planteada, y todavía no resuelta, acerca de cuál de los lados del cuerpo es el más bello. El predominio del ejercicio en el lado derecho hace que este lado sea más desarrollado, pero sobre todo en la cara no es el más bello. El lado derecho de la cara es el más móvil, reflejando con mayor fuerza todas las impresiones, y de esta labor continua las facciones se agrandan y resultan sumamente marcadas las huellas de las penas ó de las alegrías. Resultado de este exceso de expresión es también que el lado derecho envejezca antes, mientras que el lado izquierdo presenta más placidez, más juventud y más armonía en todas las líneas y las facciones.

DR. TOUS.

Carta de Madrid.

Madrid 3 de Mayo de 1901.

Sr. Director de EL AVISADOR NUMANTINO.

Mi querido amigo: A pesar de las muchas precauciones tomadas por las autoridades se ha sucedido el día consagrado por los obreros para celebrar la fiesta del trabajo, sin que hubiese que lamentar disgustos en esta capital. Por la mañana se han celebrado dos *meetings* en el Teatro Moderno y en el Frontón Central, y por la tarde los obreros con sus familias se fueron de merienda á la Fuente de la

Teja y Pradera del Corregidor, reinando el orden más completo y la expansión y alegría propios de la fiesta más popular y simpática. Once años llevan las clases trabajadoras celebrando la fiesta del 1.º de Mayo para solicitar su vindicación, pidiendo leyes, que se les reconozcan sus derechos, se implante el descanso dominical, el máximo del jornal, las ocho horas y las comisiones mixtas de patronos y obreros para intervenir en sus diferencias. No lo han conseguido todavía; pero según la mesura y orden que vienen observando, es indudable que muy pronto constituirán un poderoso elemento del cual no podrán prescindir los gobiernos.

La fiesta nacional del 2 de Mayo.

Los héroes de nuestra independencia merecen siempre respeto, á la par que un eterno recuerdo. Es por esto que ayer las autoridades populares y militares de Madrid se hubiesen congregado en la Catedral para asistir á la función religiosa que anualmente se consagra á la memoria de los mártires del 2 de Mayo. Extendidas las tropas en la carrera que debía recorrer la procesión cívica; colgados los balcones, en donde se lucían verdaderas bellezas, el acto resultó solemne, por la afluencia de gente á la calle de Toledo, Plaza Mayor, calles de Atocha, Carretas, Alcalá, Prado y Obelisco del 2 de Mayo, en donde nuestros soldados desfilaron ante el Alcalde, capitán general de este distrito militar y Gobernador. Durante la mañana, que fué espléndida, se celebraron misas y se cantaron responsos en el Campo de la Lealtad, con asistencia de muchas mujeres hermosas. Por la tarde salió de la iglesia de las Maravillas la procesión de la Cruz Roja, Comisiones de este humanitario instituto con sus elegantes uniformes, camillas de campaña, botiquines, mulas y demás servicios, recorrieron las calles de la Palma Alta, Ancha de San Bernardo, Pez, Co-

rradera Baja y Alta, en donde varios balcones estaban adornados con preciosos pañuelos de Manila, y Plaza del 2 de Mayo, en donde se disolvió frente á la iglesia. La concurrencia inmensa.

Lo de los tranvías.

Nueve días dura ya la huelga de los empleados de tranvías de Madrid, sin que entre patronos ni obreros, á pesar de la intervención de las autoridades, se resuelva el conflicto. La Compañía ha mostrado interés en sacar á la calle algunos carruajes manejados por manos inexpertas, que apenas se ha sucedido día sin que ocasionaran desgracias. Atropellos de coches, peligro inminente para los transeúntes y sustos son los resultados de esta huelga. Lo ocurrido ayer con motivo del choque de dos tranvías en la calle de Preciados, es de aquellos sucesos que difícilmente han de olvidarse. Los conductores de los tranvías siniestrados no supieron detener á tiempo los vehículos eléctricos, faltando en aquel momento el empleado guarda aguja que cambiase la dirección de la vía. Un coche venía de la Bombilla y otro del barrio del Pacifico; es decir en contraria dirección. En la esquina de la calle de Tetuán, no se supo dar impulso al freno para detener inmediatamente á los carruajes y se produjo el choque. La plataforma de uno de los coches quedó destruida, lo mismo que la otra del contrario; los cristales de ambos se hicieron pedazos y gracias á la intervención de uno de los empleados descarriló por la violencia del choque, no se produjeron más desgracias que las siguientes. Sieta son los heridos que fueron asistidos en la Casa del Socorro del distrito del Centro, entre ellos un señor sacerdote lesionado y una señora de 59 años con herida en la ceja derecha. Los conductores de ambos carruajes fueron detenidos y el público que presenció este suceso principió á silbar extre-

Esta idea atormentó vivamente á la duquesita, é hizo presagiar á Araceli y á su marido que acaso en aquella aldea sería indispensable morir matando.

El intérprete los tranquilizó:

—Las cajas serán llevadas en hombros hasta el campamento en que han quedado nuestros compañeros de viaje—dijo.

—Sí; pero aquí presiento inmensas desventuras—contestó la tímida Araceli.

—Nada temas—replicó Gustavo;—aún contamos con algunos hombres leales para poder atrincherarnos y defendernos.

—Es indispensable pensar en la huida—dijo con resolución Araceli.—La sola idea de nuevas desgracias me tiene inquieta, y no podré conciliar el sueño, ni en mi espíritu renacerá la tranquilidad hasta tanto que desaparezca todo cuanto nos rodea.

—Tienes razón, y yo te prometo que será bien pronto—replicó la duquesita, acaso desconfiando de que pudiera cumplir lo que ofrecía.

Después continuó:

—Ese sanguinario salvaje, que de modo tan insistente como provocador me miraba y se sonreía durante la audiencia de ayer, no deja de infundirme sospechas crueles; pero le obligaremos á que cuelgue de la caña de un bambú al ladrón ó ladrones de nuestros camellos, y éstos nos serán restituidos. La cabeza de Tar también nos será presentada, porque para todo ello doblaremos nuestros regalos, y los triplicaremos, si es preciso, entregándoselos al rey de esta tribu. ¿No lo creen ustedes así?—preguntó, finalmente, la duquesita, dirigiéndose á Gustavo y al intérprete.

Ambos callaron.

—Pero ahora lo importantísimo para nosotros sería averiguar en qué situación han quedado los *somalís* y camellos que quedaron á merced del rinoceronte, y á este fin deben encami-

sioneros si aquel no parecía, y ordenó que varios salvajes saliesen en su busca, no tardando el esposo de Araceli en volver á la prisión profundamente impresionado.

Fueron descargados los camellos por varios salvajes, no sin formular enérgicas protestas el intérprete, y apuntar la duquesita con la carabina á uno de ellos.

Todo fué inútil; se pretendía desvalijar á los presos y los rugas-rugas lo consiguieron.

Los sacrificios habían terminado y el nuevo sultán ordenó que fueran llevados á su presencia los prisioneros.

Había llegado la hora suprema.

Sin abandonar las armas que constantemente empuñaban los europeos y *somalís*, y seguidos de los perros, llegaron escoltados hasta la choza que ocupaba el monarca de los bandidos selváticos.

El nuevo sultán era un joven de cara abultada, obeso, alto, de mirada fina é insistente, que materialmente clavó en los prisioneros por largo tiempo sin pestañear. El jefe supremo se presentó sentado en una banqueta de juncos, ligados con bejuco, en presencia de la duquesita y de sus compañeros. Estaba cubierto de abalorios rojos y de cascabeles. Detrás, y en pie, aparecieron varios músicos ciegos y mancos, y un muchacho de abultado vientre y piernas flaquísimas, que simulaba el canto del gallo con toda perfección. Los músicos tocaban con furor en el tam-tam y daban gritos infernales.

Cesó aquel ruido extraño, y el sultán dispuso que las damas y Gustavo fuesen obsequiados en su presencia con kakis, plátanos, chuletas de búfalo y dos calabazas llenas de pambé. Aquel rey de los bandidos africanos deseaba aparecer galante con los prisioneros, ocultando de este modo sus instintos sanguinarios. Dió comienzo al interrogatorio, cuando cinco mujeres esclavas, en fustes de madera, presentaban á los europeos los alimentos dispuestos,

pitosamente contra la Compañía. La intervención de los agentes de la autoridad calmó algún tanto los ánimos, y los grupos fueron disueltos. Si esto ocurrió por la mañana, el hecho sucedido por la tarde tampoco dejó de ofrecer su relativa importancia. Un grupo de huelguistas y de varios desconocidos se situaron en la calle de Serrano, esquina á la de Maldonado. Al cruzar un tranvía eléctrico los del grupo lanzaron sobre el carruaje un verdadero diluvio de piedras, que hicieron trizas los cristales del coche. Los pocos guardias que en aquel momento había por las inmediaciones, pretendieron detener á los apedreadores, pero se trabó entre ellos una batalla empeñada á sablazos, palos y piedras. Sonó un tiro durante la refriega y un guardia, el que custodiaba el coche hizo uso del revólver, pero el tiro no salió y los alborotadores salieron huyendo y fueron detenidos ocho de ellos, á los que se les ocuparon cuatro navajas y varias piedras de mucho cuidado por su peso. A la Casa de Socorro pasó uno con una herida en la cabeza. ¿Qué nuevas desgracias se ocasionarán por efecto de la huelga de los empleados de los tranvías y por la persistencia de sacar coches á la calle la compañía, sin contar con el personal apto para manejarlos? ¿Por qué las autoridades no se incautan del material de los tranvías?

El brindis del señor ministro de Agricultura y la serenata de anoche.

La Cámara de Comercio de Madrid obsequió con un banquete á los argentinos que se encuentran en esta capital, siendo presidida la fiesta por el Sr. Villanueva, ministro de Agricultura. El señor presidente de la Cámara brindó á la salud del intendente de Buenos Aires, añadiendo que los lazos de religión y de idioma son factores importantísimos para establecer la corriente de unión comercial entre ambas naciones, quedando nombrado presidente honorario de la Cámara de Comercio de Madrid el intendente señor Bulrich.

Estas manifestaciones fueron acogidas con grandes aplausos. Después de dar gracias el intendente, brindó el señor ministro de Agricultura. Dijo el Sr. Villanueva que tenía verdadera satisfacción en presidir la Cámara de Comercio, principalmente en el acto de festejar á los argentinos. Añadió el ministro que las Cámaras de Comercio se han identificado siempre con las necesidades del país, y que es necesario dar las facultades y medios propios de vida, lo cual se verá muy

pronto realizado. Dedicó frases cariñosísimas á los argentinos, por haber estado al lado de España en la hora de las grandes desgracias. Los argentinos, dice, se han hecho grandes por la paz y por el trabajo, y son grandes porque merecen serlo, porque un pueblo que se ocupa de la Agricultura y lo demuestra, porque hace poco se han gastado seis millones en semillas por orden del Gobierno, y se dan primas á la exportación de carne, y ha dedicado 20 millones de pesetas para extinguir la langosta, es un pueblo al que debe considerársele y querer.

Encarga el Sr. Villaverde al intendente de Buenos Aires que haga presente á los argentinos el amor de los españoles; que aquí hay un pueblo trabajador dispuesto á hacer sacrificios y á unir intereses. Brindó por el intendente, y por el general Roca, presidente de la República Argentina.

Las declaraciones del Sr. Villanueva de ser necesario dar facultades y medios de vida á las Cámaras de Comercio, más la promesa de que esto se verá en breve realizado, produjo el mejor efecto.

Pocas veces el pueblo de Madrid ha tenido ocasión de festejar como anoche lo hizo á los argentinos, sin que la inmensa aglomeración de gente que se agrupó en la calle del general Castaños hubiese hecho otra cosa que aplaudir con verdadero frenesí ante los balcones de la casa donde habitan nuestros ilustres huéspedes. La fachada del edificio apareció espléndidamente iluminada, lo mismo que los jardinillos, y las bandas de San Fernando y la de Ingenieros tocaron las piezas del programa. El intendente salió al balcón principal y dió varios vivas á España que fueron delirantemente contestados por la multitud y por aplausos estrepitosos. Recuerdo imperecedero llevarán á su país los argentinos como consecuencia de la serenata de anoche, en donde el pueblo manifestó sus simpatías á un pueblo que no puede olvidarse que fué español y hermano nuestro. Mañana marchan los argentinos á Sevilla, habiéndose despedido ya de las personas de la real familia.

Consejo de ministros.

El miércoles se celebró consejo en la presidencia acordando denegar el indulto de los reos de Santander. El señor ministro de Marina expuso que había recibido una proposición del Sr. Calamarte para adquirir el dique de la Habana en 130.000 pesos oro. Como el Sr. Aznar, de Bilbao, ha hecho también proposiciones, el señor duque de Veragua esperará á que el se-

ñor Aznar conozca la oferta por si se quiere pujarla. El señor ministro de la Gobernación habló del asunto promovido por los fabricantes de azúcar de caña, de la huelga de los empleados de los tranvías y de las manifestaciones promovidas como consecuencia de la fiesta del trabajo. El señor ministro de Hacienda dió cuenta de una carta que le han dirigido los fabricantes de harinas de Barcelona, solicitando la admisión temporal de los trigos, cuando otra comisión de fabricantes del Norte y de Andalucía pedían lo contrario. Manifestó también el Sr. Urzáiz que había recibido una proposición para comprar las maderas inútiles de la marina, existentes en los arsenales, calculando su valor en cinco millones de pesetas. El señor ministro de Obras públicas sometió al consejo y este aprobó la reforma del artículo 150, párrafo primero del reglamento de policía de ferrocarriles, relativos á las multas por retrasos injustificados de los trenes, estableciendo las aclaraciones necesarias para que el servicio público y los intereses de los viajeros queden bien asegurados y definida claramente la responsabilidad de las compañías, á quienes corresponda en cada caso. El Sr. Sagasta expuso el deseo de que no se extremasen por parte del Gobierno las medidas de que dispone para hacer triunfar, en determinados distritos en que la lucha ha de ser enconada, á los candidatos ministeriales á fin de que la batalla no degenerare en serios conflictos de orden público.

Esta recomendación del Sr. Sagasta es comentadísima.

En el consejo de ministro que nos ocupa, según se dice, se habló del nombramiento del Sr. Arifo para la fiscalía del Tribunal de cuentas, pasando el Sr. Monares, que desempeña aquel destino, á la Dirección de la Deuda. Se acordó, finalmente, en consejo que las aspiraciones suscritas por varios prelados, relacionadas con la cuestión religiosa, sean entregadas al Sr. Moret, el cual se propone estudiarlas para traducirlas en proyectos que llevará á otros consejos.

Noticias.

El heroico bombero, Bernabé Guzmán, que con grave exposición de su vida salvó de una muerte cierta á dos carreteros que arrastraba la crecida corriente del río Manzanares, á consecuencia de su voluntario acto humanitario y digno de toda recompensa se encuentra gravemente enfermo de pulmonía, y tuvo que solicitar una cama en el hospital donde se encuentra.

¡Así se paga una verdadera nobleza!

—Ha fallecido el jefe del personal de la secretaría de la Asociación de la prensa, D. Cayetano Godínez. Descanse en paz el querido amigo.

—El señor ministro de Hacienda recibió á una comisión de fabricantes de harinas que le pidió medidas de protección para su industria. El Sr. Urzáiz manifestó que estudiaría con gran interés el asunto.

—El Sr. Pi y Margall ha llegado á Barcelona. Será mantenedor de los Juegos Florales que se celebrarán en aquella capital.

—El señor ministro de Obras públicas proyecta la reorganización de los Consejos de Agricultura, agronómicos y demás que dependen de aquel centro ministerial. El Sr. Villanueva se propone unificar todos los Consejos, suprimiendo el turno de elección para los vocales, á excepción de los presidentes. Los demás nombramientos se harán por antigüedad.

—El general Sr. Weyler se propone organizar las secciones del ministerio de la Guerra por negociados.

—Dicen de Marcia, con fecha de ayer tarde, que se cree son muchos los heridos á consecuencia del tumulto de Mazarrón. Entre los heridos de gravedad se sabe que hay un sargento de la Guardia civil. Dos mujeres resultaron muertas. Una, estando en la calle, recibió un balazo en el pecho.

—En los cuatro meses transcurridos del corriente año ha aumentado en más de ocho millones de pesetas la recaudación, comparando ésta con la efectuada en igual período de 1900.

—El resumen estadístico comercial acusa una nueva baja de 39 millones en las exportaciones; y un exceso de 67 millones en la importación sobre la exportación, solo en el primer trimestre del año corriente.

—En la corrida de toros celebrada ayer en Madrid un toro, en la agonía, machacó la pantorrilla derecha al puntillero Yordy, y otro bicho derribó y pisoteó al diestro Lagartijillo, que ejercía de primer espada. Conducido el diestro en una camilla á su domicilio, resultó con una fuerte conmoción en el pecho y se cree que la rotura de una costilla. La quinta de abono resultó una bueyada.

—El día 17 del mes actual se verificó un eclipse total de sol que durará seis minutos. El fenómeno no será visto en España.

—El total de fuerzas que formaron en Madrid ayer, durante la procesión cívica del dos de Mayo, fué de 13 batallones de infantería, 8 baterías de campaña y 12

escuadrones. En junto formaron de 6.500 á 7.000 hombres.

—El célebre ex capitán Dreyfus ha publicado su anunciado libro que titula: *Cinco años de mi vida, 1894-1899*. En este libro relata el tiempo que estuvo prisionero en la Isla del Diablo.

—En la Universidad de Coimbra (Portugal) ha sido objeto de manifestaciones de desagrado el señor Obispo de Oporto. El prelado no pudo contener el llanto y escribió al vice-rector, rogándole que no siga Consejo de disciplina para depurar responsabilidades. El señor Obispo de referencia ni es fraile, ni sustenta ideas que merezcan censura, antes bien alcanzó justo y merecido renombre en las misiones de Africa por su caridad y virtudes.

—Los candidatos republicanos que lucharán por la circunscripción de Madrid son los Sres. Pi y Margall, Palma, Pedregal, Ruiz Beneyán, Chavarri y Zabala, y por la circunscripción de Valladolid los Sres. D. Germán Gamazo, D. Eustaquio Latorre, gamacista; D. José Muro, republicano; D. Santiago Alba de la Unión Nacional, y D. Angel Taladríd, federal. También se presenta por Medina del Campo, sin oposición, D. Germán Gamazo.

—Ha pasado á informe del Consejo de Instrucción pública el nuevo plan de estudios de la Escuela de Ingenieros de Minas, propuesto por el claustro de la misma.

—Pasado mañana domingo saldrá de Zaragoza en dirección á Borja, el señor Paraíso, para asistir á una reunión electoral. El día 10 marchará á Córdoba.

—Han fracasado por completo todas las negociaciones de paz entabladas oficialmente por varios pastores protestantes entre los ingleses y los boers. Estos insisten en no deponer las armas hasta tanto que no se les reconozca la independencia de las dos pequeñas Repúblicas.

—El día nebuloso. Los candidatos agnos al encasillado, desesperados.

No ocurre otra cosa.

Suyo affmo.

EL CORRESPONSAL.

PREDICAR EN DESIERTO

¿Programa? Antiguamente se hacía eso. Cualquiera que aspiraba á representar al país exponía á sus conciudadanos sus deseos, aspiraciones, planes, lo que proyectaba hacer si salía elegido. La mayor parte de las veces, los proyectos no pasaban de la categoría de proyectos, y

Desdeñado el obsequio, el sultán se enojó de tal modo, que los prisioneros lo aceptaron á ruegos insistentes de Jory.

El intérprete hizo una brillante apología de sus amos. Dijo que eran nacidos en España, oriundos de una raza blanca indomable, intrépida, que castigaria cruelmente toda agresión ó crimen que con ellos se cometiera en la tribu. Expuso el deseo ardiente de todos de ser amigos del sultán, á cuyo efecto le entregarían cinco armas de fuego y sus correspondientes municiones, ricas preseas desconocidas allí. Enalteció lo indispensable de aquellas armas para alcanzar notorio poderío, no solamente sobre los hombres, sino que también para vencer á los terribles animales de los bosques y de los ríos.

El intérprete Jory, á modo de astuto diplomático, concluyó su discurso de este modo:

—Queremos ser tus amigos, á la vez que deseamos la cabeza del mulato Tar, á quien debes conocer, para proseguir en nuestros viajes. Ahora, habla.

El sultán sonreía de modo sarcástico, mostrando su blanquísima dentadura, y mirando de hito en hito á la duquesita, que en aquel momento la cubría ligera palidez.

El intérprete sacó al monarca de su ensimismamiento enseñándole su carabina.

—Mira; esta es una de las máquinas de guerra que te ofrecemos; examínala y te convencerás de su inmensa utilidad.

El joven soberano cogió el arma que el intérprete le ofrecía, y replicó:

—Está bien: en mi encontráis un buen amigo; pero es necesario que empleemos las armas que me ofreces matando mañana uno de los muchos elefantes que se crían y desarrollan en las agrestes regiones de mis estados.

Estas palabras las pronunció el sultán sin dejar un momento

de mirar de modo insinuante el nacarado semblante de la duquesita y sus madejas de oro, que parecían sus rizados cabellos.

El sultán Ali, de los feroces rugas-rugas, se habia enamorado perdidamente de la esbelta y hermosa joven española.

* *

La noche de aquel día de inmensas emociones se sucedió entre el fragor de una tempestad horrorosa. Los relámpagos incendiaban la atmósfera, y el granizo tomó proporciones tan colosales, que muchos antílopes, cabras y gallinas murieron por la violencia del agua congelada. En aquella noche era frecuente contar hasta cincuenta relámpagos por minuto.

Las moscas tsetsés se apoderaron de los pobres perros durante la tormenta, y no hicieron otra cosa que gruñir, molestados por los insectos. Sobre las cajas de la pólvora y de las municiones pasaron la noche las angustiadas duquesita y Araceli, y vigilando constantemente Gustavo y el intérprete. Los somalis, en confuso montón, roncaron en tonos descompasados.

Al nacer el nuevo día, los camellos de la propiedad de los europeos habian sido robados, y dos esclavas penetraron en la choza, llevando en ánfora de madera, toscamente labrada, varias bolas de ugali, especie de harina, que se cuece, se redondea con las manos y se cubre con una capa de miel. Este era el desayuno que el astuto sultán ofrecía á los que habia llamado la vispera sus amigos. El robo de los camellos determinó seguir una conducta enérgica para imponerse por el terror á aquellos ladrones y asesinos desalmados.

¿Con qué medios de locomoción contaban los infelices prisioneros para conducir las cajas de las conservas y de las municiones, faltos de cabalgaduras, aun para viajar las damas?



DEPOSITO GENERAL
Sra Viuda de RAFAEL ROMERO JEREZ

LA CAMPANA

CONFITERIA Y CERERIA

PEDRO PASCUAL CALONGE

COLLADO, 29, SORIA

Tengo el gusto de ofrecer á mi numerosa clientela buen surtido de ceras de todos tamaños y dimensiones, como igualmente cerilla de todas clases garantizándolas. No dejas llevar de ceras baratas porque suelen ser doble caras, por eso esta casa, desengañada de lo malo que se vende ha tenido á bien poner blanqueador con el fin de saber lo que da á sus innumerables favorecedores; por tanto no os confundáis, comprad en LA CAMPANA y ganaréis dinero.

También se cambian ceras de residuos, siendo buenas, por mitad de precio, y se compran cerones.

Le regalo al que me pruebe que tiene mezcla mi cera, 100 pesetas.

Si queréis comprar las ceras puras, selectas y buenas, acudid á La Campana y os las dará de veras.

No os hagáis ilusiones con las ceras que os dan, muchos dicen que son ceras, pero no de vegetal.

No hagáis caso de otras ceras que la mía es la mejor luce como la verdad y brilla como el honor.

Todo el mundo vende ceras pero no ceras verdad, y si queréis una prueba con mis ceras comparad.

Suena La Campana suena tan, tan, tan, y es cual si dijera cera aquí hay verdad.

PEDRO PASCUAL

CHOCOLATES Y CAFES
DE LA
COMPANIA COLONIAL
TAPIOCA, THES
50 Recompensas Industriales
DEPOSITO GENERAL
CALLE MAYOR, 18 Y 20
NUMANCIA

Apuntes biográfico-pedagógicos

Don Vicente del Prado Labad.

Se ha publicado un folleto con este título, que contiene las biografías de dieciséis ilustres pedagogos, y que puede servir como libro de lectura en las escuelas de primera enseñanza y de gran utilidad para los aspirantes al magisterio primario. Precio del ejemplar 50 céntimos.

Cuadro sinóptico de Aritmética elemental

D. Sandalio Milla.

La aceptación que ha tenido este cuadro, lo recomienda eficazmente, así como su ínfimo precio de 0'50 ptas ejemplar. De venta en la librería de D. Vicente Tejero, Collado, 54, Soria.

PILDORAS Y PASTILLAS AZOADAS
TOS
Contra toda clase de enfermedades del pecho.
Treinta años de éxitos justificados con infinitas certificaciones de médicos y particulares, acreditan la bondad de las Píldoras y Pastillas Azoadas. Tan benéfica es su acción desde la primera toma, que á no resultar así, su autor el Doctor Morales, Carretas, 39, Madrid, reintegra su importe.
Se remiten por correo á todas partes y en las farmacias 4, 2, 4 y 8 reales caja.
En Soria, farmacia de J. Morales.

50 Píldoras saludables de Muñoz
Unicas reguladoras de las funciones digestivas. Antisépticas, laxantes y purgantes. Desalojan la bilis y cálculos hepáticos. Combaten el estreñimiento y vicios humorales. De gran utilidad contra la hipocondría, ictericia, almorranas, mareos, etc. Deben usarse cuantos hacen digestiones pesadas, los que por su vida sedentaria, imposibilidad de moverse, exceso de trabajo intelectual ó en las comidas, necesitan activar las funciones digestivas y evitar cólicos y congestiones. Tengo á disposición de todo el que quiera, cartas de médicos, farmacéuticos y clientes, encomiando la comodidad de su uso, su economía y resultados positivos, y el que lo dude, por 50 cént. puede convencerse. V. Muñoz, Trafalgar, 29, quien envía por correo al mismo precio. Pídanse también en las principales farmacias de España.



De venta en Agreda, DOCTOR NÚÑEZ.—En Burgo de Osma, SR. IZQUIERDO

INHALADOR "SOMMA"
Es desconcertadora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos eran impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos serios peligros. Las sustancias antisépticas habían de darse á dosis tan pequeñas que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada á sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera sencilla, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El INHALADOR "SOMMA", consigue este resultado llenando una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que anidan en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfisemas pulmonares, hiperemias, anginas, laringitis simples, granulosis, ulcerosis, difterias, etc., etc. Al INHALADOR "SOMMA" acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los médicos puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene á prestar á la ciencia, puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1. F. Gayoso, Arenal, 2, y Rodríguez, Mayor, 28, Madrid.

HERNIAS (QUEBRADURAS)
Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO-ELECTRICO Busacca. El herniado, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto á que la hernia se estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse á una operación tan peligrosa como ineficaz, porque un 50 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 33 por 100 de las hernias suturadas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso curar la hernia y curarla radicalmente. Esto ha venido á conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELECTRICO. El aparato, además de contentivo, sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una corriente eléctrica continua que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad activa las energías orgánicas, y así al actuar sobre el campo de la hernia da vigor á los tejidos relajados, y éstos con nueva vitalidad se vigorizan y cierran el canal dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELECTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Para comprobar si el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Cuidado con las falsificaciones.
CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL
Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.
Dr. Morales.—Carretas, 39.—Madrid.
En Soria, J. Morales sucesor de Calahorra.

LA CATALANA
Compañía de seguros contra incendios y explosiones
Á PRIMA FIJA
Capital social 20.000.000 rs. vn.
38 años de existencia.
Domicilio social.—Dormitorio de San Francisco, 5.—BARCELONA.
Comisionado principal de la provincia de Soria
SANTIAGO GIL HERNÁNDEZ
Plaza de Herradores, 2; comercio y Numancia, 6, pral.
SORIA.

BRUNO UGARTE ANDRÉS
Armero y grabador.
NUMANCIA, 11, SORIA
Se hacen toda clase de grabados y sellos de metal, y se facilitan sellos de caucho oficiales, comerciales y particulares con escudos, alegorías ó emblemas en aparatos automáticos, cajas metálicas, nikeladas ó de madera barnizada, facsímiles, numeradores, calendarios con ruedas movibles, á mano ó automáticos, págueses, agregados para las letras de cambio, monogramas, membretes en cajas nikeladas de bolsillo, relojes, medallones, diges, etc., lapiceros á cuatro usos pluma, lapicero, sello para lacre y de caucho. Tintas especiales en frascos de todos tamaños para los sellos de caucho y metal.—Tampones perpétuos en todos colores. Especialidad en tinta negra para marcar ropa, de la renombrada Casa de Lyon (Paris) que jamás se borra ni quema, la que puede emplearse con los sellos de caucho.

25.000 pesetas
se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

GREGORIO CUEVAS ACEBES
CIRUJANO DENTISTA
De la facultad de medicina de Madrid.

Pone en conocimiento de su numerosa clientela el trasplase de su gabinete dental á la calle del Collado número 52, pral. donde pueden utilizar sus servicios.
Extracciones sin dolor, por varios procedimientos.
COLLADO, NÚM. 52.—SORIA.

SOLUCION BENEDICTO
de glicero-fosfato de cal con **CREOSOTAL**
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias y en Soria Sr. Morales Orantes.

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO
para promover la salida del cabello ó impedir su caída, evitar las canas, humores y enfermedades de la cabeza.
Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo, certifican y justifican sus prodigiosos resultados. Eminencias médicas dicen que usando diariamente ó cada dos días el Céfiro de Oriente-Lillo, es imposible quedarse calvo, por ser el tónico y antiséptico más poderoso que se ha conocido.
El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere.
El uso de un solo frasco basta para adquirir la confianza entera del consumidor.
El Céfiro de Oriente-Lillo nada tiene de común con esa multitud de petróleos, aceites, pomadas y demás específicos que tienen la pretensión de regenerar y conservar el cabello, no teniendo más propiedades que las de dejar el cabello grasiento y húmedo, ensuciando la cabeza y produciendo al mismo tiempo un olor desagradable.
El Céfiro de Oriente-Lillo no mancha ni ensucia, y su perfume es grato, delicioso y suave, por lo cual está adoptado por todas las personas de gusto delicado, elegantes, finas y de buen tono, para la conservación del cabello, higiene de la cabeza y hermosura de la cabellera.
De venta en todas las buenas perfumerías, bazares, droguerías, farmacias y peluquerías del mundo.
Único punto de venta en Soria: Farmacia de D. Fernando Peña (sucesor del doctor Monge), calle de Marqués del Vadillo, número 10 (antes Postigo).

EL AVISADOR NUMANTINO

PERIÓDICO POLÍTICO, DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS

ES EL DE MAYOR CIRCULACIÓN EN LA PROVINCIA

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

En toda la península: Trimestre, 1'50 pesetas. Semestre, 2'75. Año, 5. Extranjero: Un año, 10. Pago anticipado. Se admiten anuncios á precios módicos.

Único punto de suscripción, en Soria, Collado número 54, Librería de V. Tejero.

En la imprenta de este periódico se hacen todos los trabajos concernientes al arte tipográfico; ó sean membretes, facturas, esquelas de participación de enlace, nacimientos y defunciones; recordatorios, tarjetas y B. L. M.; recibos sencillos, talonarios y bitalonarios foliados y perforados; estados de todas clases y tamaños; libros impresos de contabilidad para Corporaciones; íd. de nacimientos y defunciones para los Juzgados municipales; todas las modelaciones que precisen los Ayuntamientos y Oficinas; cartelería y prospectos en uno ó más colores, billeteaje para espectáculos públicos, etcétera. También se imprimen con esmero en negro, dorado ó en colores, cintas y telas de raso, moaré, etc. etc.